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Le temps ne fait rien à l’affaire
Quand on est con, on est con.
Qu’on ait vingt ans, qu’on soit grand-père, 
Quand on est con, on est con.
Cons caducs……. 

Il est désormais indéniable que le nombre de cons est en augmentation notable et durable. A 
nous de passer entre les gouttes , de tenter un confinement pour chopper, le plus tard possible, cette 
saloperie qui paraît contagieuse. Les amis , prenez soin de vous, car, entre les actifs guerriers, les va
t’en guerre , les porteurs de dieux , ceux qui en rêvent, ceux qui les prient et ceux qui en meurent, 
forts de tous ceux qui les ont choisis et parfois même élus, soyons réalistes et un poil égoïstes en 
face de cette connerie assumée et assassine : Nous ne sommes pas si mal lotis dans notre petit chez 
nous , proches quand même de toutes ces folles turpitudes, mais, attachés à des petits combats sans 
réelle importance, plus sereins et volatiles. Faut-il continuer à croire que tout ça n’est pas notre 
monde...

C’est toujours le problème de l’automne, on sent un peu les nuages, parfois il arrive même 
qu’il ne pleuve plus, alors victimes d’une certaine surprise, on se sent un poil de mauvaise humeur, 
voir, un peu nostalgique et paf ! On pense à des trucs à la con au lieu de se tourner vers demain. Et 
demain c’est pourtant top, la preuve, vous allez lire cette petite gazette (ou pas) dans laquelle, il n’y 
a rien de primordial, rien de tristounet, rien de grave, rien d’impératif, juste une douce incitation à 
regarder vers l’avant comme il se doit lorsqu’on est cavalier. 

Ce beau week-end de novembre surcharge le centre de Sommant, tous les chevaux que nous 
avons estimé être prêts sont au boulot, n’est ce pas la preuve directe de l’utilité de notre job ? Il est 
où le bonheur ?  

Notre intention d’hiberner quelques semaines à pris cher, finalement, poussé par la demande 
cavalière, la fameuse trêve hivernale va se réduire comme une peau de chagrin (si l’un d’entre vous 
sait ce qu’est une peau de chagrin je veux bien l’info en mp!!) Bref ! Vous l’avez compris, nous 
serons encore et toujours à vos cotés, y compris cet hiver. 

D’abord dès le week-end prochain avec la dernière organisation d’épreuves d’endurance de l’année,
puis les 30 novembre et 1er décembre en Forêt de Fontainebleau et, à la demande générale et bien 
nous serons encore dans cette fameuse Forêt le week-end du 14 et 15 décembre. Ça n’est pas 
possible, vous n’aimez pas avoir froids tous seuls ou quoi ???

Ensuite, vous l’ignorez peut être, mais l’hiver à Sommant, ressemble parfois à ce que certains 
d’entre vous vivent au quotidien, entre la foule dans le métro et les embouteillages !! Et oui, la plus 
grande partie des 110 chevaux sont rentrés, ils exigent que nous les nourrissions, et même deux fois 
par jour, ne sont pas très contents si leurs espaces de vie ne sont pas couverts de douce paille, et 



croyez le si vous voulez, mais une grande partie réclame de droit à une sortie ou détente 
quotidienne !!! C’est pas toujours gagné, dans la mesure où c’est aussi la période ou les chevaux de 
3 ans qui en prennent 4 sont débourrés (yop yop ) où les petits poulains de l’année sont tristement 
séparés de leurs mères , où les adolescents apprennent le marcheur ou le tapis et certains 
revendiquent le droit de porter une couverture….D’ailleurs, si vous avez du temps, n’hésitez pas, 
venez participer à ces moments là, c’est toujours cool pour nous, de pouvoir se poser quand d’autres
bossent. 
     

 Les Hommes de Sommant.

 Une fois n’est pas coutume, je vais laisser les lignes suivantes à Amélie, point de nostalgie dans ses 
propos, juste un tendre état des lieux, nous sommes ensemble passés trop vite à côté de ses vingt ans, alors 
vingt deux , pourquoi pas !!!

Je suis arrivée à Sommant il y a 22 ans, un peu par hasard, quinze jours avant 
qu’Idriss du Vezelien gagne Uzes, et que Kefir, Kalawind et Keif de Sommant fassent leur rentrée 
dans la cour des grands...J’avais juste 20 ans… J’ai aperçu une immense silhouette aux cheveux 
emmêlés qui m’a fait un sourire au milieu de cette cour un peu chaotique, il avait exactement mon 
âge d’aujourd’hui. 

Et comme le vieux couple que l’on est pas, on partage encore tout, 22 ans après, pour le 
meilleur et parfois pour le pire…
J’avoue ne pas savoir comment j’ai résisté aux premiers hivers, les températures à -10, moi qui 
déteste avoir froid, les mains qui collent sur les barrières en galva, tous ces chevaux à nourrir 
encore et encore, indéfiniment…. Et, en prime, l’hostilité de la faune locale…. 
Mais je me suis accrochée au gouvernail. 

J’ai découvert au premier printemps le bonheur d’avoir un petit poulain dans les bras, 
c’était un petit « p », Petra, Pleinciel, Premier Cru, Pleine-Lune, Pourquoipas, Pendjab, Presqu’ile,
Pilpoil, ou Pasdesouci de Sommant. Et environ 220 naissances plus tard, et un tour d’alphabet qui 
s’achève cette même année, ce bonheur là, d’accueillir la vie, ne m’a jamais lâché. 

Les 22 saisons estivales se sont succédées, avec des ambiances allant du club Méditerranée,
à la classe affaire, en passant par les colonies de vacances...Des milliers de séjours que j’ai 
partagé et que je partage encore avec certains qui sont des fidèles, des couples qui se font et se 
défont, des mariages et même des naissances ! 
Une immense famille dont la distance et le temps n’ont pas d’effet sur le plaisir de les voir 
débarquer avec leur petite valise. J’ai partagé également des moments incroyables avec tout un tas 
de petites mains, stagiaires, employés, amis, famille, qui pour beaucoup sont encore très présents. 
Même si, j’ai bien conscience que ces « passions » ont une emprise sur ma vie qui est parfois 
indécente...

Pendant tout ce temps bien sûr, alors que Sommant se refaisait une beauté avec de nouveaux
hébergements, bâtiments, marcheur etc ...
Je me formai à être la : guide/monitrice/éleveuse/soigneuse/cuisinière/conductrice/psychologue/
infirmière/secrétaire et femme que je suis aujourd’hui.
Et cela, grâce à Jean, sa famille,ceux qui ont été là, toujours bienveillant à l’époque comme 
Thierry, Sam, Erwan, Sylvain, Madeleine et bien d’autres….Mais également à tous ces cavaliers qui
sont devenus aujourd’hui  des amis, des gens inspirants, avec des petits bouts de chacun qu’on 
garde en soi précieusement.



Voilà, vous l’avez tous compris, les pages se tournent aussi vite que les années passent, la petite 
Amélie est devenue la responsable de tout cela, avec ce que cela implique d’amour, de responsabilités et de 
travail. Quand à moi, ma présence et mes apparitions sont devenus plus rares, mais toujours aussi actives, j’ai
réclamé en quelque sorte, et obtenu, mon droit à l’insouciance. Cette insouciance ayant eu l’amabilité de me 
garder en pleine forme, me verra encore parcourir avec vous les chemins de randonnée, les courses 
d’endurance ou les Week-end de folie en Forêt de Fontainebleau ou ailleurs.    

Julie, la miss Julie qui vient de fêter aussi ses 22 ans et qui partage avec nous maintenant la destinée 
de la boite s’investit de plus en plus dans l’endurance. Sans négliger le côté randonnée et suivi des 
randonnées, elle partagera avec nous le mur des joies, des pleurs de bonheur, des questions et des absences 
de réponses, des appels téléphoniques, des errances, et parfois même des lamentations…

Les randonnées à venir ..

Tout d’abord , la vie n’étant pas obligatoirement parfaite et sans tristesse, nous venons d’apprendre 
qu’un de nos plus chers hôte sur la randonnée en Lozère qui gérait dans l’insouciance et le sourire le gîte du 
hameau d’Aiguebonne et qui était aussi éleveur de chevaux et le naisseur d’Ivanik (Irma et Persik) nous a 
quitté comme ça un jour d’octobre. Son épouse continuera à porter le flambeau et à assumer la gestion du 
gîte mais la joie de vivre de Denis va assurément nous manquer. 

Comme vous allez le voir dans le calendrier que vous trouverez en fin de cette gazette comme 
d’habitude, il y a beaucoup de nouveautés cette année, mais nous avons gardé quelques « classiques » avec 
par exemple, les deux semaines de « randonnées en Lozère », fin mai et fin septembre. 
Bien sur, vous pourrez aussi participer aux deux semaines de randonnées du « Tour du Morvan » la première 
fin juin début juillet et, la deuxième semaine de septembre pour la seconde. 

La randonnée du « Tour des lacs du Morvan » qui prend habilement sa place de valeur sure dans notre vie se 
fera également deux fois. Une fois sur la semaine entre juillet et août puis la dernière semaine de septembre.
A celles ci se rajoute la randonnée annuelle en Alsace, avec un nouveau parcours très sympa*, attention, une 
seule semaine donc carton plein assuré, dépêchez vous de vous y inscrire...

Vous le savez, car pour la plupart d’entre vous c’est de cette façon que vous avez découvert 
Sommant et nos chevaux, nous perdurons contre vents, marées et réalité économique à vous proposer nos 
fameuses randonnées en liberté...Souvent imitées, jamais égalées, un parfum de liberté qui appartient à 
chacun d’entre vous pendant une petite semaine. Responsable de sa monture, de ses allures et du choix de ses
compagnons du jour, que dire de plus ? Si, nous avons ouvert huit semaines entre la mi juin et la fin août 
pour pratiquer ces randonnées en liberté, alors profitez-en avant que tous les hommes qui pondent des 
règlements pour exister en tant qu’homme ou laisser une trace d’eux mêmes, puissent imaginer qu’un jour 
une petite interdiction de ce type d’activité serait un progrès. 

Et puis, et puis il y a les nouveautés. Nous avons abordé le sujet dans la gazette estivale et depuis, et 
bien nous avons renforcé l’arsenal, solidifié les parcours, assuré les nouvelles destinations…

Devant la demande pressante, et comme indiqué plus haut, les week-end en Forêt de Fontainebleau (où 
malheureusement quelques interdictions ciblées de circulation pour tous les pratiquants , sauf les 
chasseurs !!,  commencent à voir le jour, diligentés par de sombres crétins, qui ne comprendront jamais que 
pratiquer la forêt c’est la comprendre, la connaître et l’aimer…) En tout état de cause, nous y serons une fois 
par mois, et donc huit fois, sauf en juin, juillet, août et septembre. 



La Baroud*, est également une randonnée qui paraît « classique » dans notre calendrier, sauf que cette année,
elle se déroulera au départ de la Suisse Normande. Et, pour des raisons évoquées plus bas, cela ne sera pas un
parcours en ligne mais une grande boucle divisé en deux « pétales » pour nous permettre de découvrir la 
Normandie, quelques plages bien sur, mais surtout cette petite suisse et son subtil dénivelé, que nous ne 
connaissons pas encore, et qui paraît être tout à fait accueillante. Cette « Baroud » se fera du 13 au 21 août .

Un retour notable, l’Auvergne*, mais que pour 4 jours, et,  pendant le grand week-end du 14 juillet, 
qui lui cette année tombe un lundi !! Ce ne sont pas que les odeurs de souffre nous manquaient, car les 
volcans qui vont nous concerner manquent cruellement d’activité, mais sûrement pas de beauté ni de qualité 
de chemins. Le Puy de Dôme, le Pariou, le Puy de Côme et bien d’autres, qui verront les pas de nos chevaux 
et le bonheur de nos cavaliers cette année. Un tracé toujours original et facétieux. 

Et enfin, la ronde des randonnées de 2 à 5 jours, la farandole des nouvelles propositions. 
Deux semaines en Avril, d’une part sur l’itinéraire de Bibracte à Alésia du 11 au 16 ! Et juste après, Vous 
aurez 3 jours pour venir vous ressourcer tel Romain Rolland, Jules Roy ou Maurice Clavel en, et autour de 
cette bonne ville de Vezelay du 17 au 20 
Et ça n’est pas tout !!! Fin avril début mai, le nouveau parcours autour d’Uchon, Autun, Bibracte sur 4 jours 
du 30 avril au 4 mai, tous ces parcours sont un peu les « enfants » d’Amélie qui n’a qu’une hâte, vous les 
faire découvrir.  D’ailleurs il en sera de même du 8 au 11 Mai, mais dans le vignoble pour que vous puissiez 
refaire le remplissage de vos caves…. Assurez l’adage qui dit « en Mai fait ce qu’il te plaît » en cumulant des
caisses de vins de qualité. 
Un autre randonnée de 3 jours qui fait espérer dans les chaumières, c’est aussi celle qui se déroule du 6 au 9 
juin et qui vous entraîne entre autres, en cette bonne ville de Saulieu pour goûter à la qualité du Spa local 
tenu par la famille Loiseau. 

Dernière proposition 2025, « Les Mystères de L’yonne *» nous avions beaucoup parcouru ce département 
aux mille facettes dans les années 90 et puis l’ami, initiateur de tous nos parcours ayant atteint la limite d’age
puis nous ayant quitté, nous avions alors, mis de coté dans une de nos nombreuses poches cette destination 
pourtant pleine de surprises. 
Vezelay est dans l’Yonne, mais ce qui va nous guider sur cette randonnée, c’est d’abord les circuits des 
rivières, l’Armançon, la Cure, le Cousin, le Chalaux et bien d’autres. 
Puis les traces de Buffon et des forges du même nom qui depuis l’Aube, sont si proches. Les carrières de 
Pierre d’Aubigny, les grottes d’Arcy, le vignoble de Chablis ou la forêt d’Othe. Un parcours très varié, des 
chemins de grande qualité, un vrai bonheur que cette nouvelle randonnée. 
* Dans un souci à la fois d’économie et d’attention à la consommation carbone de la boite, nous tentons de 
limiter au mieux les déplacements intempestifs du semi remorque, et des véhicules des cavaliers, c’est la 
raison pour laquelle maintenant comme pour l’Alsace* ou la Baroud*,  par exemple, l’itinéraire fait une 
boucle et les points de départ et de fin de la randonnée sont au même endroit.

 
 les chevaux.

Impossible d’écrire une gazette sans vous donner quelques nouvelles des équidés , de ceux qui sont 
partis vers d’autres contrées, de ceux qui sont arrivés, ce qui est plus rare car vous l’avez compris beaucoup 
naissent sur place….
Alors, oui, nous commercialisons nos chevaux, nous en confions aussi à des amis professionnels comme 
nous, mais avec plus de temps à consacrer aux chevaux de sport. Et ce faisant, comme tous les éleveurs, il est
donc possible que d’une année sur l’autre, votre compagnon de voyage ne soit plus présent sur l’exploitation.
De cela, il ne faut pas nous en vouloir, au grand contraire car c’est ce qui nous permet de vous proposer un 
éventail de randonnées assez complet. En effet, il y a deux raisons majeures à la vente de chevaux : la 
première est tout simplement économique, ce sont les ventes de chevaux qui nous permettent d’entretenir la 
structure et d’investir dans le matériel, la sellerie (trois nouvelles selles tous les ans ! ) dans les véhicules et 
les vans, l’entretien du semi remorque, l’alimentation des chevaux,etc etc.



 Et, la deuxième est assez facile à comprendre, si nous n’avions pas vendu de chevaux depuis que nous avons
commencé l’élevage, il y en aurait plus de 750 sur le site ce qui ne nous permettrait pas de faire autre chose 
que de les soigner et les nourrir !!!!!
Mais finalement, ce qui est important pour vous tous, ce sont ceux qui restent et ceux là vont tout bien. Les 
chevaux de 3 ans rentrent dans leur période de débourrage, Lac’est wee, Llamo, Laoutuvas, Lartiste, Libratoi
et Lanaeja de Sommant. Les petits 4 ans ont commencé à travailler sérieusement, vous pourrez donc très vite
venir monter Kivabien Kidiwhee , Ké passa ou Komsicomca de Sommant. Les 5 ans sont déjà au boulot 
depuis quelques mois, j’avance, j’adore, j’ai besoin , je te donne et j’aimelavie de Sommant. 

Le nombre de 6 et 7 ans a pas mal diminué mais il reste Inattendu, Irancy, Harom, Halalune, Hal’est de 
Sommant, qui sont de sérieux compagnons de randonnée. Et les plus anciens , vous les connaissez presque 
tous, ils assurent de jours en jours et de semaines en semaines. 
Les 8 et 9 ans : Grand cru, Gransoleil, Gafa, Faimoirire et Faipourmoi, Full Galope, Faouzi et Socrate.
Les 9 et 10 ans : Ecosibella, Ejaz, Easy, Elaborat, Georges, Eragon. 
Les 11, 12 et 13 ans : D’elhalyn, Douvienstu, Doreelys, Chirouble, Chouchen, Bakardi, Big bang, Belaia . 
Les 14 ans et plus : Azeeb, Ardween, Alabonheur, Grisor, Cappucino, Veete, Vay leah, Titeleah et ce bon 
vieux Lars qui a quand même 23 ans !!!

Les fringues et autres trucs…

Mon propos n’est pas d’évoquer tout ce que vous avez l’amabilité d’oublier lors de vos 
passages à Sommant, et qui nous oblige deux ou trois fois par an à rendre inutilisable pour cause de 
surcharge la boite à fringues pour nécessiteux installée prés de la mairie. Mais, comme tous les trois
ou quatre ans, nous allons vous donner la possibilité d’acheter des trucs aux couleurs de Sommant 
Horse Team / A hue et a dia, avec cette année encore plein de nouveautés. 
Blousons, coupe vent, Sweashirt, polos, chemises, mais aussi chaussettes, bonnets, sacs à dos, mug, 
gourdes, casquettes, ouvre bouteilles etc etc
 Tout ça de couleur bordeaux avec les logos de nos deux petites entreprises pour bien que vous vous
souveniez de nous et pour affirmer bien fort « Moi je monte à cheval a A hue et a Dia »  ou «  a hue 
et a dia , On y va » je vous rassure ces deux petites phrases ne sont pas tissées sur les fringues :-)))

Donc, que ceux qui ont porté un intérêt à ce que je viens d’écrire nous passe un gentil e-mail sur  
ahueetadiamail@gmail.com et nous nous ferons une joie de leur faire parvenir par e-mail 
également, un petit catalogue ou tout est bien expliqué y compris le choix des tailles (important 
ça ! )  
Pour information, si vous en doutiez, nous ne prenons pas un cent sur tout cela, et votre réservation 
se fera de façon directe entre notre prestataire et vous même….Sympa non ? 

Les réservations

Vous le savez maintenant, il faut parfois être vif tel le goujon frétillant pour pouvoir 
participer à un we ou à une randonnée sans être poliment débouté de sa demande. Mais, ça reste 
faisable, nous ne sommes pas non plus étouffés par les réservations des mois et des années en 
avance..Bien que..Bref ! 
Alors, pour les réservations, nous savons que c’est rapide, pratique et plutôt réactif, mais s’il vous 
plaît, ne passez pas par une boite de messagerie type « sms, whatsapp, messenger ou autres » car 
elles se perdent dans le grand vide sidéral de nos mémoires personnelles vieillissantes. Il y a un truc
super, et qui a fait ces preuves et que l’on nomme internet qui permet de faire parvenir un mail à son
interlocuteur et bien ça, nous, on aime bien……

mailto:ahueetadiamail@gmail.com


Les licences 2025 ...Comme d’hab, c’est l’heure et c’est utile pour vous, et pour 
nous…..

Comme vous le savez, ou le devinez assez facilement, la prise de licence de la FFE 
(Fédération Française d’équitation) n’est pas qu’un acte destiné à se couvrir un peu plus grâce à une
assurance individuelle dans la pratique de l’équitation.

 C’est aussi un acte militant quand on prends une licence « fléchée » Tourisme Équestre car 
cela permet d’une part aux établissements chez qui vous prenez votre licence d’exister et de vous 
représenter au sein de la FFE mais aussi de soutenir par le nombre les actions menées par votre 
centre. Donc soyons clairs, une licence c’est 36€ (le tarif n’a pas changé depuis le passage de notre 
monnaie du Franc à l’Euro!!) et 25€ pour les moins de 18 ans. Donc vous nous virez cette somme et
nous envoyez votre nom/ prénom/adresse et date de naissance et c’est parti vous serez licencié 
jusqu’au 31 décembre 2025. Et puis nous, ça nous rends service en nous donnant un peu de poids au
milieu de tous ces hommes qui pensent en rond et qui décident parfois à notre place sans nous 
demander notre avis!!

Contacts :  Il arrive que nous soyons disponibles et que nous vous répondions séance 
tenante aussi bien au téléphone que par mail. Alors n’hésitez pas plus que ça, et si vous tombez sur 
un répondeur, deux solutions. soit on boude, mais c’est rare. Soit on bosse, ce qui est assez fréquent.

Mais en gros, nous sommes quand même là pour ça.  

Amélie  the  new  boss 0608775839                Jean  the former boss 0682685858                        
ahueetadiamail@gmail.com                                              https://sommanthorseteam-equitation.com
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